



Pablo Rodillo M.

Querido Donald, solo una humilde sugerencia: ¿Sería posible la próxima vez dar tu giro el mismo día? "Ya le perdí la pista a todos sus anuncios y de qué aranceles están realmente en vigor". "Para cualquier negocio (estadounidense) este liderazgo debe ser una absoluta pesadilla". "Desafortunadamente, los giros en la trama de este reality show superan a la comedia. ¿O la tragedia?".

Estos comentarios de los suscriptores del diario británico Financial Times, hablan por sí solos. El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, nuevamente cambió de opinión generando una vez más incertidumbre y reactivando la guerra comercial -que se había relajado semanas atrás- emprendida por el magnate.

Así, el magnate republicano retrocedió ayer, una vez más, al aplazar hasta el 9 de julio la amenaza que había realizado el viernes pasado sobre aumentar los aranceles en un 50% a la Unión Europea a partir del 1 de junio, ya que, según él, las negociaciones con el bloque comunitario no avanzaban como él esperaba.

Como era de esperar, y ante un anuncio inesperado -se supone que la UE tenía una tregua de 90 días y una rebaja del 20% al 10% en aranceles dispuestos por el propio mandatario estadounidense- las bolsas del mundo otra vez cerraron el viernes a la baja.

Y hoy, como ya viene sucediendo durante estos dos meses de incertidumbre desde que Trump le subiera los impuestos a todo el mundo en su llamado "Día de la Liberación", las bolsas abrieron al alza tras la nueva tregua entregada por el magnate ayer a la Unión Europea.

Idas y vueltas del Mandatario que aún no han amainado como entendió en su momento Wall Street durante esos días de grandes ganancias que tuvo hace dos semanas atrás, creyendo que el momento de estabilidad -y confiando en las negociaciones de con los diferentes países- había llegado para quedarse.

"Los inversionistas se compraron la historia de que el secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, manejaba el barco y que al proteccionista asesor del Presidente, Peter Navarro, lo habían encerrado en el armario de la escoba en algún lugar de la parte trasera de la Casa Blanca y que todos podríamos volver a la vida anterior del día de la liberación", afirmó Rana Foroohar, columnista de negocios globales y editora asociada del FT.

Lo cierto es que incertidumbre continúa.

"Creo que todavía estamos en momentos de volatilidad, no sólo en los próximos tres meses a medida que se asuma la nueva normalidad del 10% de aranceles globales de EE.UU. (y este es el mejor de los casos)", agregó Foroohar en su columna.



## Aranceles y mercados

# Cambios de opinión de Trump hacen recordar que la incertidumbre aún no termina

Trump retrocede con arancel del 50% a la Unión Europea. A pesar de celebrar el anuncio y que las bolsas se recuperan de la caída del viernes, el Presidente de EE.UU. insiste en generar incertidumbre.

"Los inversores estaban cada vez más optimistas de que las guerras comerciales de Trump habían comenzado a calmarse. Pero lo del viernes desanimó rápidamente de esa noción", agregó Bloomberg.

### "Incertidumbre sustancial"

"Una de las razones por las que los mercados se habían calmado es que estaban tomando en cuenta las concesiones que ha hecho Trump", afirmó un diplomático de la UE al Financial Times.

La amenaza de Trump contra la UE se produjo semanas después de que aceptara suspender parcialmente los aranceles del 145% que había impuesto a las impor-

taciones chinas.

"Esta extensión a la UE es el último cambio de Trump, cuyas políticas comerciales han inyectado una incertidumbre sustancial en la economía global. Mientras anunciaba su recomendación de aranceles del 50% de la UE el viernes, el presidente había atacado las tácticas de negociación de Europa y no expresó interés en llegar a un acuerdo", afirma hoy el diario The New York Times.

Pero Trump cambió de opinión ayer tras tener una conversación con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen. "Ella dijo que quiere entrar en una negociación seria", dijo el

Mandatario. "Tuvimos una llamada muy agradable... y acepté cambiar la fecha", agregó.

Sin embargo, como agrega el diario neoyorquino, economistas han advertido que los aranceles y la incertidumbre relacionada con estos cambios de opinión inesperados "estaban ralentizando la inversión empresarial en todo el mundo e interrumpiendo las cadenas de suministro. Muchos analistas han aumentado sus pronósticos sobre la probabilidad de una recesión global".

"Los aranceles propuestos a la UE son un riesgo de pronóstico clave y siguen siendo una herramienta de la administración Trump cada vez que las negociaciones se enfrentan a un problema", escribieron por su parte los economistas Ryan Sweet y Bernard Yaros de Oxford Economics.

"La amenaza a la UE y a Apple como empresa no son ejemplos de lo que deberíamos esperar para los próximos dos meses, si no para el resto del año", afirmó Marcus Noland, vicepresidente ejecutivo del Instituto Peterson de Economía Internacional. "La paz no ha llegado", agregó.

Pero para Trump es parte de su estrategia: "Es hora de que juguemos el juego de la forma en que sé cómo jugar el juego", como aseguró el viernes, mientras los líderes empresariales siguen atentos a los próximos pasos del Presidente. "Los niveles arancelarios siguen siendo inciertos y probablemente seguirán siendo elevados en el futuro previsible", escribieron los analistas de Goldman Sachs Group Inc. en una nota de investigación del pasado 14 de mayo.